

Advierten de cierre de firmas

Líneas de crédito, límite para emprendedores

• Por Ana Martínez
 ana.martinez@razon.com.mx

El acceso a financiamiento para los emprendedores sigue siendo la principal limitante que se encuentran en el camino para abrir un negocio propio, incluso con las acciones que ha implementado la banca mexicana para apoyar a las empresas, aseguró Juana Ramírez, socia fundadora de la Asociación de Emprendedores de México (Asem).

o el dato

El reporte de Konfío expuso que en el Bajío, 23% de los empresarios percibe incertidumbre económica; en el norte, 40% destaca la falta de acceso a crédito como principal limitante.

La experta comentó que desde la llegada de la pandemia al país agravó el ecosistema emprendedor en el país, lo que derivará de un aumento en la mortalidad de los negocios. Sostuvo que 75 por ciento de los proyectos no logran cruzar la barrera de los dos primeros años de operación, debido a la falta de recursos para pagar servicios y trámites gubernamentales para trabajar.

“En este momento los créditos a los emprendedores están prácticamente cerrados y entendemos el riesgo que representa la crisis que estamos viviendo para el sector financiero; sin embargo, no se va a crecer de nuevo, si no hay confianza en el emprendedor mexicano que necesita recuperar empleos”, dijo.

La Asociación de Bancos de México (ABM) informó que hasta el 31 de julio pasado, se habían adherido al programa de diferimiento de intereses y capital 9.2 millones de créditos, con más de un billón de pesos de cartera de crédito, del cual, 3.3 millones fue destinado a Mipymes y Créditos Personas Físicas con Actividad Empresarial.

Sin embargo, el Reporte de Crecimiento y Crédito a las Pymes 2019, elaborado por Konfío, empresa que acelera el proceso de crédito de las pequeñas y medianas empresas, destacó que 3 de cada 10 em-

EXPERTOS REFIEREN que la cartera de Pymes en el sistema bancario está detenido; hasta el 31 de julio 3.3 millones de pesos eran para préstamos a los pequeños negocios



Difficil acceso a créditos

Los emprendedores se enfrentan a la falta de acceso a créditos para poder poner un negocio.

Fuente: CNVB Cifras en millones de pesos

presarios señalan la falta de acceso a crédito y financiamiento como la principal limitante de crecimiento de su negocio; además, la incertidumbre económica por el cambio de Gobierno impactó en los proyectos.

En este sentido, Luis Paredes Izaquirre, director del Centro de Investigación en Iniciativa Empresarial (CIIE) del IPADE y profesor de Política de Empresa, señaló que la situación para los emprendedores es complicada, pues el ecosistema está seco de capital de inversión, en parte por la pandemia y otra por la incertidumbre que causan a los inversionistas algunas decisiones de la actual administración, como la cancelación del aeropuerto de Texcoco.

De acuerdo con la Clasificación del Índice Global de Emprendimiento 2018 del Instituto de Desarrollo del Emprendimiento Global (GEDI, por su sigla en inglés) México ocupa el lugar 75, cuatro posiciones menos que el estudio realizado en 2016. Este resultado se debe a una menor percepción sobre las actitudes, habilidades y aspiraciones emprendedoras de la población local frente a la infraestructura social y eco-



nómica que predomina. En los primeros lugares estuvieron Estados Unidos, Suiza y Canadá.

La calificadora HR Ratings aseguró que si bien hubo un incremento de 5.7 por ciento en el crédito que la banca otorgó a las micro, pequeñas y medianas empresas en el primer semestre del año, esto no se puede atribuir totalmente a las medidas implementadas por el Banco de México (Banxico), para apalancar a estas pequeñas firmas pues el monto que el organismo destinó al sistema bancario por el Covid-19 se ha utilizado en medidas de provisión de liquidez.